



Extrait du OIEau

<http://www.oieau.fr/contenu/actes-des-conferences/2014/article/premier-forum-international-des>

# **Premier Forum International des Organismes de Bassin sur l'Environnement 26-28 Novembre 2014 - Nairobi - Kenya**

Date de mise en ligne : jeudi 15 janvier 2015

- contenu - Actes des conférences internationales - 2014 -

---

OIEau

---

Des acteurs clés de la gestion des bassins venant du monde entier se sont réunis pour le **1er Forum International des Organismes de Bassin pour l'Environnement**, du 26 au 28 Novembre 2014 à Nairobi, au Kenya.

## **Ce 1er Forum international a été co-organisé par le Programme des Nations Unies pour l'Environnement (PNUE) et le Réseau International des Organismes de Bassin (RIOB).**

L'objectif principal était de renforcer les organismes de bassin en tant que pièces maîtresses d'une gouvernance efficace de l'environnement aquatique.

**Au cours d'un volet technique**, qui s'est tenu les 26 et 27 novembre, les participants ont échangé leurs points et présenté leurs expériences en relation avec quatre thèmes principaux :

- Qualité de l'eau et santé des écosystèmes ;
- Le lien (nexus) « eau-énergie-alimentation » et l'adaptation aux changements climatiques ; \* Les lois et règlements sur l'environnement ;
- Les défis institutionnels.

Un Volet de Haut Niveau s'est tenu le 28 Novembre 2014, au cours duquel les représentants des pays et des organismes de bassin ont délibéré sur la voie à suivre en se basant sur les conclusions du volet technique.

Les participants ont mis l'accent sur l'importance d'une gouvernance durable de l'eau douce, au vu de l'état préoccupant actuel des ressources mondiales et cela dans le cadre des nouveaux Objectifs du Développement Durable après 2015 de l'ONU

Ils ont souligné que la gestion par bassin s'est développée positivement dans de nombreux pays et qu'il existe de nombreuses expériences dans le monde entier montrant que la gestion intégrée et raisonnable des ressources en eau, organisée par bassin, est primordiale aujourd'hui.

**Ils ont insisté sur le fait que la gestion durable des bassins requiert des engagements ambitieux et à long terme de la part des gouvernements, des acteurs régionaux, nationaux et locaux et de la communauté internationale, pour faire face aux nombreux défis économiques, sociaux et environnementaux à venir :**

- Les organismes de bassin sont les gardiens de ressources vitales pour l'humanité.
- La protection et la restauration des écosystèmes d'eau douce devraient être prioritaires pour la sécurité.
- Il est essentiel de créer ou de renforcer les capacités pour l'évaluation et le monitoring des ressources en eau douce et des écosystèmes associés.
- Il faut renforcer la coopération entre toutes les parties prenantes, aux niveaux international, régional, national et local, et entre les pays riverains.

## **Renforcement des Organismes de Bassin**

Les organismes de bassin sont dans une position unique pour coordonner les travaux des pays riverains, des partenaires internationaux de développement, des autorités locales, des entreprises privées et d'autres acteurs au

niveau du bassin, afin de conduire des actions cohérentes pour atteindre des objectifs environnementaux communs et promouvoir l'utilisation durable de l'eau douce de la planète.